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Delibera del Comitato di Gestione dell’ATC Pistoia N° 53 del 27 giugno 2024 
 

Oggetto: Approvazione Verbale Seduta del 23 Aprile 2024 

 

PRESENTI: ANDREINI Antonio, BRUZZANI Alberto, CAFISSI Andrea, FATTORINI Stefano, GIRONI Luca, 
MELI Maurizio, NANNINI Roberto, NOCI Giancarlo, Maurizio PROCISSI,  

ASSENTI: VARINI Luca 
 

 

Il Comitato di Gestione 
 
RITENUTO di dover procedere all'approvazione del verbale della seduta del 23/04/2024, inviato in 
bozza a tutti i componenti; 

PRESO ATTO che nessun componente ha espresso osservazioni sul documento; 

 

con voti favorevoli 8 e 1 voto astenuto (Procissi perché non presente alla seduta di cui trattasi) 
DELIBERA 

 

di approvare il verbale della propria seduta del 23 aprile 2024 così come in allegato alla presente 
delibera che ne costituisce parte integrante. 

 

 

F.to in originale 
 

          Il Presidente           Il Segretario  
   Antonio ANDREINI                                                                           Stefano FATTORINI 
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COMITATO DI GESTIONE AMBITO TERRITORIALE DI CACCIA 11 PISTOIA 
 

SEDUTA DEL 23 APRILE 2024 
VERBALE 

 
 

Il giorno martedì 23 aprile 2024 alle ore 15.15, si è riunito il Comitato di Gestione dell’Ambito 
Territoriale di Caccia n. 11 Pistoia, convocato nei modi e tempi previsti dallo Statuto dell’Ente, per 
trattare gli affari posti all’ordine del giorno. La seduta si svolge in forma mista con la simultanea e 
contestuale partecipazione sia in presenza fisica, presso la sala riunione della sede, che in 
videoconferenza su piattaforma Jitsi Meet. 

Sono presenti i componenti Sigg.ri: ANDREINI Antonio, BRUZZANI Alberto (in videoconferenza), 
CAFISSI Andrea, FATTORINI Stefano, GIRONI Luca, MELI Maurizio, NANNINI Roberto (in 
videoconferenza), NOCI Giancarlo 

Risultano assenti i componenti Sigg.ri: PROCISSI Maurizio, VARINI Luca 

Presiede la seduta il Presidente Sig. Antonio ANDREINI. Svolge le funzioni di Segretario Verbalizzante, 
il Segretario Sig. Stefano FATTORINI. 

Il Presidente, riconosciuta la validità del numero legale per poter deliberare, dichiara aperta la seduta 
per la trattazione degli affari posti all’o.d.g.: 
1. Comunicazioni del Presidente; 
2. Approvazione Bilancio Consuntivo 2023; 
3. Approvazione Bilancio Preventivo 2024; 
4. Approvazione proposta piano di prelievo Capriolo st. ven. 2024/2025; 
5. Varie ed eventuali. 

Il Presidente inizia la discussione facendo una premessa al bilancio consuntivo 2023 per poi lasciare la 
parola alla Commercialista, Carla Falchi dello studio Masini, che porta a conoscenza dei presenti la 
relazione inviata dal Revisore dei Conti che esprime parere favorevole al bilancio, sia di quello 
consuntivo sia di quello preventivo. La commercialista prosegue illustrando le diverse voci del bilancio 
con l’intervento del Presidente che fornisce ulteriori precisazioni. Le iscrizioni, dice il Presidente, 
rispetto alla previsione del calo del 4% sono diminuite intorno al 2%; il problema rimangono i danni, 
per il risarcimento dei quali si è stati costretti quest’anno ad intaccare il fondo rischi. Riguardo ai 
danni, per i quali è stato fatto rilevare il preoccupante aumento, interviene Cafissi per puntualizzare 
che rispetto a quanto emerso, il plafond di € 100.000 preventivato complessivamente per danni e 
prevenzione non è stato superato. Precisa Andreini che il fondo è stato esaurito a svantaggio della 
attività di prevenzione, tant’è che la spesa per i danni è stata coperta con fondi propri e con fondi 
vincolati. Prosegue Andreini, che esprime preoccupazione per l’imprevedibilità dei danni e la 
preoccupazione che nel tempo non saremo più in grado di risarcire correttamente gli agricoltori.  In 
proposito, informa che l’incontro con la Regione sul documento danni è stato proficuo e positivo. 
Prosegue facendo presente che il 40,6% delle quote di iscrizione è stato destinato ad operazioni per 
l’incremento della piccola fauna, superando il limite minimo del 30% fissato dalla Regione Toscana. 
Conclude aggiungendo che bisogna guardare oltre la estrema sintesi dei valori e dare una lettura 
politica alle pieghe del Bilancio. Il Comitato, all’unanimità, approva quanto sopra discusso con il 
seguente atto: 
DELIBERA N. 38/24 - APPROVAZIONE BILANCIO CONSUNTIVO ANNO 2023 

Il Presidente prosegue illustrando il bilancio preventivo 2024, precisando ai presenti che si è lavorato, 
ove possibile, con il contenimento delle spese; fa notare il calo dell’avanzo di amministrazione e il calo 
“fisiologico” degli iscritti prevedendo una riduzione delle iscrizioni di circa il 2,9% rispetto all’anno 
precedente. In linea con l’anno precedente è la previsione dei proventi per la caccia al cinghiale in 
braccata, che lo scorso anno ha subito una discreta riduzione a seguito dell’introduzione della norma 
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regionale che fissa al 15 maggio l’obbligo del versamento della quota atc per gli iscritti alla squadra. Si 
prevede una riduzione delle entrate per la caccia al cervo rispetto all’anno precedete a seguito della 
disposizione introdotta riguardante il pagamento della quota per il capo abbattuto entro 10 giorni 
dall’evento. Prosegue poi con illustrazione delle voci di uscita, precisando che per il comitato di 
gestione sono stati previsti costi in analogia con quelli dello scorso anno, avendo deciso il Comitato di 
confermare gli importi unitari degli anni precedenti nonostante che la recente delibera regionale ne 
abbia sensibilmente aumentato i massimali. E’ stato mantenuto il tetto di € 100.000, in favore degli 
agricoltori per la prevenzione e il risarcimento dei danni. Nonostante i vari tagli di spesa si è 
comunque riusciti a mantenere i progetti finalizzati alla piccola selvaggina e ad inserire ex novo il 
progetto di miglioramento ambientale “Montelungo”. Interviene Alberto Bruzzani che pone l’accento 
sull’attenzione e sull’oculatezza posta nelle spese, condividendo appieno il lavoro svolto dal Comitato. 
 DELIBERA N. 39/24 – APPROVAZIONE BILANCIO PREVENTIVO ANNO 2024 

Il Presidente lascia la parola al tecnico Ciuti Francesca per illustrare la proposta di piano di prelievo 
del capriolo, sia per le aree vocate che per le aree non vocate, da sottoporre alla valutazione della 
regione toscana entro la scadenza del 6 maggio prossimo.  
Per la redazione del piano di prelievo in area vocata, è stato applicato il recente protocollo della 
regione a seguito del quale sono stati eseguiti i censimenti nei soli Distretti 4 e 5 mentre per i distretti 
3 e 1 il piano è stato calcolato sulla base degli indicatori forniti dal protocollo. In generale si assiste ad 
un netto calo della popolazione in tutta l’area vocata. Fa rilevare che nei distretti 1 e 3 nella scorsa 
stagione la percentuale di realizzazione del piano di prelievo è stata inferiore al 55% con contestuale 
aumento dello sforzo di caccia.  Pertanto, come da protocollo, il piano di prelievo deve prevedere una 
riduzione del piano precedente, fino ad un massimo del 15%, da cui ne consegue l’assegnazione di 43 
capi al distretto 1 e 73 capi al distretto 3. Per i distretti 4 e 5 sulla base delle densità rilevate e i tassi di 
prelievo applicabili, come da protocollo, i capi in prelievo sono pari a 79 nel distretto 4 e 16 nel 
distretto 9. Prosegue poi illustrando la ripartizione dei capi in prelievo in classi di sesso e di età. 

ore 15:45 esce Alberto Bruzzani 

Per quanto riguarda le aree non vocate, prosegue la Dr.ssa Ciuti, sono stati eseguiti i censimenti a vista 
(in quanto vi sono molte aree aperte) e all’incirca sono stati visti gli stessi caprioli dello scorso anno. In 
area non vocata il piano non è conservativo e siamo obbligati ad applicare tassi di prelievo molto alti: 
dal 100 al 110%. Il dato rilevato è allineato a quello dell’anno precedente e pertanto sono state 
mantenute le stesse percentuali di prelievo. Nel Distretto 6 sono stati avvistati 37 caprioli, e 
applicando il tasso di prelievo del 102% sono stati assegnati 38 capi in prelievo; nel Distretto 7 sono 
stati avvistati 97 caprioli e  applicando il tasso di prelievo del 108% sono stati assegnati 105 capi in 
prelievo; nel Distretto 8 sono avvistati 53 caprioli e  applicando il tasso di prelievo del 105% sono stati 
assegnati 56 capi in prelievo. Prosegue con l’illustrazione della ripartizione dei capi in prelievo per 
fasce di sesso e si età. 
Conclude il Tecnico Ciuti riferendo che questa proposta potrà essere modificata dalla Regione nel 
numero e nelle classi di età.  Il Comitato, all’unanimità, approva quanto sopra discusso con il seguente 
atto: 
 DELIBERA N. 40/24 – PROPOSTA PIANO PRELIEVO CAPRIOLO STAGIONE VENATORIA 

2024/2025 
 

Il presidente comunica ai presenti che è convocata per il giorno 8 maggio la commissione ungulati sul 
disciplinare per il prelievo selettivo del cinghiale. 
 

La seduta termina alle ore 17.30 

F.to in originale 
      Il Presidente        Il Segretario 
Antonio ANDREINI               Stefano FATTORINI 

  


